
 

Tema mensal: “Um dia tive um sonho…” Tema semanal: Somos parte de um sonho. 

2ª Feira, 18 de setembro de 2023  

 

Bom dia. Sabemos bem que é tempo de recomeçar, mas não somos máquinas e a transição, 

sobretudo esta, para a maioria é difícil. Concentremo-nos neste momento sobretudo na parte 

positiva. Lembremo-nos dos amigos que já reencontramos e das tantas coisas que temos para 

lhes contar. Lembremo-nos também que estamos aqui por causa de um sonho de vida que 

queremos concretizar e que nos exige alguns sacrifícios. No final, tudo valerá o esforço 

despendido. 

 

Quando tinha apenas nove anos, João Bosco entendeu que Deus se fazia constantemente 

presente na sua vida e que queria alguma coisa de si. Apesar de ser tão novo, aceitou ser 

colaborador do próprio Deus, realizando aquilo que Ele lhe pedia. À semelhança do que sucedeu 

com Dom Bosco, também Deus quer contar connosco e, por isso, pede-nos algo concreto: que 

lhe ofereçamos este ano de estudo e de aprendizagens, as nossas alegrias e dificuldades. 

 

SONHA |Cada início é uma oportunidade para renovar e agradecer o dom da vida. 

 

REZA | Pomos nas mãos de Deus os nossos sonhos e de todos aqueles que amamos. Pedimos o 

auxílio de Nossa Senhora. Avé Maria… | Nossa Senhora de Fátima, rogai por nós. 

 

 

 

 

 

 



 

3ª Feira, 19 de setembro de 2023  

PELAS PESSOAS MARGINALIZADAS 

BOM DIA. No mês de setembro o Papa Francisco convida-nos a centrar a nossa oração num 

propósito que deveria ser de todos: estar ao lado dos marginalizados e dos descartados pela 

sociedade. Escutemos com atenção. 

https://www.youtube.com/watch?v=N4bMQhYqk4g 

 

SONHA | Muitas vezes precisamos que nos despertem da rotina em que nos encontramos para 

olharmos para os problemas que nos rodeiam. Sabias que uma em cada cinco crianças vive em 

situação de pobreza extrema? O QUE É QUE PODEMOS FAZER PARA ALTERAR ESTA REALIDADE? 

 

REZA | Aceitemos o convite do Papa Francisco e rezemos para que as pessoas que vivem à 

margem da sociedade, em condições de vida desumanas, não sejam esquecidas pelas instituições 

e jamais sejam consideradas descartáveis. Pai Nosso… | Santo António, rogai por nós. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=N4bMQhYqk4g


 

4ª Feira, 20 de setembro de 2023  

AS TRÊS PENEIRAS 

 

BOM DIA. Um dia, um discípulo aproximou-se do seu mestre e disse-lhe:  

- Mestre, precisa de saber o que me contaram. Nem imagina as conversas que andam por aí! 
Dizem que…  

- Espera! – interrompeu o mestre.  

– Já passaste a informação pelas três peneiras? 

 - As três peneiras?  

– perguntou o discípulo, espantado.  

- Sim, as três peneiras. A primeira é a da verdade. O que queres contar-me é realmente 
verdadeiro?  

- Bem, não tenho a certeza. Ouvi dizer… 

 - A segunda peneira é a da bondade. Desejas contar-me algo positivo e bom?  

- Não. Parece-me que não.  

- A terceira peneira é a da utilidade. A tua informação é útil, serve para ajudar alguém ou melhorar 
alguma coisa?  

- Útil? Sinceramente, não sei. 

 - Então, escuta  

– aconselhou o mestre.  

– Se o que tens para me dizer não é verdadeiro, nem bom, nem útil, eu prefiro não o saber. E tu 
deves aprender a estar calado.  

(99 histórias de sabedoria, António Estanqueiro) 
 

SONHA | É importante cuidarmos das nossas relações com os outros, mantendo-nos sempre fiéis 

à verdade. COMO ME TENHO RELACIONADO COM AQUELES QUE ME RODEIAM? 

 

REZA | Ilumina o nosso olhar, Senhor, firma os nossos passos, abençoa a nossa amizade, conduz 

os nossos passos e deixa-nos permanecer no Teu amor. Ámen. 

 



 
 

5ª Feira, 21 de setembro de 2023  

DIA MUNDIAL DA GRATIDÃO 

 

BOM DIA. Como é importante saber agradecer, saber louvar por tudo aquilo que o Senhor faz 

por nós! Assim podemos perguntar-nos: somos capazes de dizer obrigado? Quantas vezes 

dizemos obrigado em família, na comunidade, na Igreja? Quantas vezes dizemos obrigado a quem 

nos ajuda, a quem está ao nosso lado, a quem nos acompanha na vida? Muitas vezes 

consideramos tudo como se nos fosse devido! E isto acontece também com Deus. É fácil ir ter 

com o Senhor para Lhe pedir qualquer coisa, mas voltar para Lhe agradecer...  

Homilia do Papa Francisco, 9 de outubro de 2016 

 

SONHA | O dia mundial da gratidão teve origem em 1965 no Havaí, onde se realizou um encontro 

internacional sobre a ideia de tirar um dia do ano para agradecer formalmente por todas as coisas 

de bem que se encontram no mundo. ASSUMIMOS ESTE PROPÓSITO PARA O NOSSO DIA: 

AGRADECER. 

 

REZA | Ensina-nos, Senhor, a arte de agradecer. Pai Nosso… | São Mateus, rogai por nós. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

6ª Feira, 22 de setembro de 2023  

OS ÚLTIMOS SERÃO OS PRIMEIROS E OS PRIMEIROS SERÃO OS ÚLTIMOS 

 

BOM DIA. Hoje é o dia de refletirmos na Palavra de Deus, que nos será dirigida no próximo 

domingo. Jesus disse aos seus discípulos a seguinte parábola: «O reino dos Céus pode comparar-

se a um proprietário, que saiu muito cedo a contratar trabalhadores para a sua vinha. Ajustou 

com eles um denário por dia e mandou-os para a sua vinha. Saiu a meia-manhã, viu outros que 

estavam na praça ociosos e disse-lhes: ‘Ide vós também para a minha vinha e dar-vos-ei o que for 

justo’. E eles foram. Voltou a sair, por volta do meio-dia e pelas três horas da tarde, e fez o mesmo. 

Saindo ao cair da tarde, encontrou ainda outros que estavam parados e disse-lhes: ‘Ide vós 

também para a minha vinha’. Ao anoitecer, o dono da vinha disse ao capataz: «Chama os 

trabalhadores e paga-lhes o salário, a começar pelos últimos e a acabar nos primeiros’. Vieram os 

do entardecer e receberam um denário cada um. Quando vieram os primeiros, julgaram que iam 

receber mais, mas receberam também um denário cada um. Depois de o terem recebido, 

começaram a murmurar contra o proprietário, dizendo: ‘Estes últimos trabalharam só uma hora 

e deste-lhes a mesma paga que a nós’. Mas o proprietário respondeu a um deles: ‘Amigo, em 

nada te prejudico. Não foi um denário que ajustaste comigo? Leva o que é teu e segue o teu 

caminho. Eu quero dar a este último tanto como a ti. Não me será permitido fazer o que quero 

do que é meu? Ou serão maus os teus olhos porque eu sou bom?’. Assim, os últimos serão os 

primeiros e os primeiros serão os últimos». (Mt 20, 1-16ª) 

SONHA | Neste evangelho, Jesus começa por nos mostrar como Deus nos chama a todos e a 

todos nos atribui uma missão. Depois, mostra-nos que, independentemente daquilo que pede a 

cada um, a todos nos cuida e nos quer de igual modo, sendo Bom para com todos nós. SABES SER 

JUSTO TANTO PARA OS “PRIMEIROS” COMO PARA OS “ÚLTIMOS”? 

 

REZA | Senhor, abre os nossos olhos, as nossas mãos e os nossos corações, e dá-nos um coração 

justo como o Teu. Pai Nosso… | São João Bosco, rogai por nós. 


